



# 行健中学校だより

郡山市立行健中学校

天行(けん) 健(なり)

No.24 2010/10/29 (金)

## 校長室の窓から「進路選択について」 校長 齋藤正徳 ～子どもの夢の実現に協力し、子ども自身に進路を選択させる～

「健翔祭」が終了し、3年生はいよいよ進路選択の重要な時期となっていました。先月は、高校説明会ということで、各高等学校から校長先生や教頭先生においでいただき、3年生と保護者の皆さんに、各高等学校の教育内容などを細かく説明して頂きました。生徒の皆さんも、保護者の皆さんも真剣に説明に耳を傾けていました。説明を終わってお帰りになる各校の先生方が、行健中生の態度の良さに感心されていました。私たちが、各高校の内容を理解すると同時に、我が行健中の良さを、各高校の先生方に知って頂く良い機会にもなったように思います。

さて、来週、三者相談を控えるこの時期を良い機会と捉え、進路選択のあり方について考えてみたいと思います。中学校での進路指導は、生徒が自らの生き方を考え、将来に対する目的意識をもち、自分の意志と責任で主体的に進路を選択・決定することができるよう、指導・援助することです。そこで、3年間を通じた「生き方指導としての進路指導」を展開しています。そのため、進路選択・決定にあたっては、次の3点が基本となります。

### 進路選択の3つの原則

- 1 子どもの進路は子ども自身に選択させる。  
(納得した選択)
- 2 子どもの夢の実現に協力するのは親の役割  
(将来の夢は、人生の目標)
- 3 人生80年を視野に入れた職業を選択する  
(上級学校は、通過点)

時代が進むにつれ、社会が大きく変化している状況はだれもが実感しているところですが、こと進路選択の考え方の変化についてはどのくらい理解されているでしょうか。新聞やテレビ

## 後期生徒会・学級役員任命式

### 生徒会役員

会長	関戸さん	2の1
副会長	富樫くん	2の3
副会長	鈴木くん	1の7
書記	益成さん	2の6
書記	落合さん	1の5
会計	河野さん	2の7
会計	鈴木さん	1の7

### 生徒会専門委員長

放送	佐藤くん	2の1
学習	星さん	2の2
ボランティア	安司さん	2の3
生活	伊藤さん	2の4
保健	海老原さん	2の4
図書	森合さん	2の5
環境	鈴木さん	2の6
広報	小野さん	2の7
給食	神山さん	2の7



月曜日、後期生徒会・学級役員任命式を行いました。生徒会会长、関戸さん、1年1組委員長、柴田君、2年2組委員長、増子さん、3年6組委員長、佐久間君が、代表して任命状を授与されました。

ここに紹介した皆さんのが、全校生の協力を得て、後期の行健中学校をリードします。



などで状況がかなり浸透しているとは思いますが、いかがでしょうか。

現代の職業観について私なりにまとめてみると、次のようなになるのではと思います。

### 現代の職業観

- 1 学歴社会から実力社会になりつつある。
- 2 個性が重んじられ一芸でも評価される。
- 3 いずれ終身雇用制度はなくなる。
- 4 人材開発では転職は当たり前になる。
- 5 働く目的は人生を楽しく生きていくため。
- 6 技術者・スペシャリストが重んじられる。
- 7 国際化の時代の進展。



以上、現代社会がどのような状況にあるかを断片的にまとめましたが、中学生の進路選択において大切なことは、

- 1 子どもの将来については、長い目で見てほしいこと。促成栽培的な期待で、子どもの将来を見てはいけない。
- 2 子どもの人生は子ども自身が長い時間かけて作り上げることで、親の役割は子どもの自立を援助することである。
- 3 どんな職業についても、人間として誠実な生き方をつらぬき、人を思いやる心を持って接し、明るく楽しい社会をつくる努力をする。

このことは、進路選択の場合で最高の指針にすべきであると考えます。

	学級委員長	学級副委員長	学級書記
1の1	柴田くん	谷川さん	景山さん
1の2	石川くん	川音さん	佐久間さん
1の3	近藤さん	藤田くん	村越くん
1の4	松田くん	三浦さん	伊藤さん
1の5	鈴木くん	和田さん	渡邊くん
1の6	佐藤さん	白戸くん	桑折さん
1の7	田中くん	天野さん	佐藤さん
2の1	横田さん	橋本くん	津谷さん
2の2	増子さん	永山くん	吉田さん
2の3	石田さん	丸山くん	齋藤くん
2の4	伊藤さん	古川くん	木村くん
2の5	橋本くん	津谷さん	米山さん
2の6	野本くん	馬場田さん	稻葉さん
2の7	板橋くん	曾我さん	高田くん
3の1	高橋くん	小泉さん	志賀さん
3の2	石川さん	渡部くん	熊田さん
3の3	鈴木さん	渡辺くん	大原さん
3の4	山川さん	鈴木くん	七海さん
3の5	高橋くん	新田さん	小椋さん
3の6	佐久間くん	見付さん	豊崎さん

# 第6回全校集会～生徒発表紹介～ 『合唱から学んだこと』

3年6組合唱指揮者 菅原くん



文化祭グランドフィナーレで、クラス全員がお互いの手を強く握り、合唱の結果発表を待ちました。そして最優秀賞の発表で、6組の合唱曲が流れた時、嬉しさとホッとした気持ちが入り交じり涙がこみ上げてきました。

思い起こせば、ここまで道のりは決して楽なものではありませんでした。指揮者としてクラスをまとめられず、自分の無力さに何度も悔しい思いをしました。また学級でも何度も話し合いを重ね、お互いの考えをぶつけ合ったり、合唱に向き合う意識を確認し合いました。そしていつしか、3年6組の合唱の目標は「最優秀賞をとる」ではなく、「6組の、自分たちの合唱をする」という目標に変わってきました。

6組の目指した合唱、それは全員で心をひとつにする合唱でした。「個人の努力は足し算。でも全員で心をひとつにすれば合唱は掛け算になる」。そんな言葉を心の支えに、毎日の朝練、放課後練習を「全員で」こなしていました。

また、それだけではなく合唱はいろいろなことを僕達に教えてくれました。クラスの絆の大切さはもちろん、自分の学級もあるのに僕達に熱心に指導してくださった音楽の加藤先生、郁子先生への感謝。そして、いつも僕達を支え励まし、見守ってくれた担任の川崎先生への感謝。努力は決して裏切らないということなど、普段なかなか気づかない事を、合唱は僕達に教えてくれました。

そもそもうひとつ、心に決めたことがあります。それは文化センターでの発表には、3年生全員の想いを一緒につれていく、演奏してくるという事です。6組だけでなく、すべてのクラスが一生懸命に合唱練習をしていました。合唱コンクール当日の演奏も、素晴らしかったからです。合唱の結果発表後、涙目で「おめでとう。がんばってきてね。」と言ってくれた他のクラスの人もいました。ですから3年生全員のそして行健中代表としての誇りを胸に歌ってきたいと思います。

合唱は、僕達にとって、とっても大切な事を教えてくれました。

# 『健翔祭を終えて』

健翔祭実行委員長 石井くん



自分は初めて健翔祭を見ているだけでなく、実際に自分の手で作ってみる立場になりました。しかも3回のうちの最後に、実行委員長として。

自分達、実行委員は夏休み前から健翔祭に向けて準備をしてきました。初めは準備といっても、初めてだったので何をしていいのか全くわかりませんでした。それに、月日が過ぎていけば先生たちがどうにかしてくれるだろうという気持ちもありました。今では実行委員長として情けないと思っています。

しかし、先生たちは、私たち生徒の文化祭にするため、何も先立ってはやってくれませんでした。それから自分達がやらないといけないんだということを改めて思いました。それからというもの、自分はどんな健翔祭にしたいんだろうと思いました。毎年、あっという間に終わってしまい、あまり思い出に残りませんでした。そこで、今までの努力や思い出から「軌跡」というテーマができました。その意味はとても深く難しい言葉でしたが、自分の望んでいた健翔祭にぴったりだったのです。それからというもの自分は、一年生は初めてなので楽しかったと、二年生は去年よりはとても楽しくインパクトが強かったと、そして三年生には中学校最高の思い出になったと、そんなふうに思える健翔祭にしようと考えてきました。

しかし、そのためにはどうすればよいかとまた考えてしました。それで、クラスの軌跡を足跡に書いてもらい、それを一つの大きなものにしました。健翔祭でそれを展示し、みんなの軌跡が残すことができてうれしかったです。

最後に、健翔祭ができるまでにいろんなことがありイライラしたりとか、もう無理だとかいちんなことを思い続けていました。でも、先生やみなさんのがあったからこそ頑張れたし、自分にとっては永遠で最高の思い出になりました。みなさんにも永遠で最高の思い出として残ってくればありがたいと思います。

来年の健翔祭は、今回の健翔祭をはるかに越え、さらにみなさんの心に残るものを作ってくれることを期待しています。

## 第6回全校集会開催

月曜日の1校時に第6回全校集会を開催しました。会では、校内合唱コンクール3学年最優秀クラス・コンクール大賞を受賞した3年6組で指揮者を務めた菅原君と健翔祭実行委員長を務めた石井君が作文発表をしました。指揮者、実行委員長としての不安、苦労、努力、成し遂げた喜び、学んだことがしっかりと伝わりました。全校生の励みとなる立派な発表でした。

## 3学年学力向上週間～学習への切り替え～

今週、3年生の希望者を対象に、放課後に5教科の「学力向上」をねらいとした補充授業を行っています。来週から、保護者をはじめた教育相談も始まり、3年生はいよいよ進路に向けての本格的な受験の季節を迎えます。学力向上週間に機に、学習指導に重点的に力を入れ、3年生はもちろん、1・2年生にも学力をしっかりとつけさせたいと思います。



### 【来週の行事予定】

- 11月1(月) 月12講講道  
○弁当の日 8:30登校  
○教育講演会 11:10(体育館)  
2日(火) 火1234:B案  
○教育相談  
○前期通知表配布  
3日(水) 文化の日  
○バタフライアブソルト大会 総合体育馆  
○OJOCバーレーボール強化練習会 福島東高  
○陸上競技強化練習会 船引町  
4日(木) 木1234:B案  
○教育相談  
5日(金) 金1234:B案  
○教育相談  
○合唱部保護者会 18:00  
6日(土)  
○広島・長崎派遣報告会リハーサル 市役所  
○ガウコ杯ワドール大会 安達中

